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Good News

李师荀

习近平为世界经济开出“良方”

从杭州到汉堡，中

国 方 案 为 世 界 经 济 增

长、完善世界经济治理

注入了源头活水。2017

年 7 月 7 日至 8 日，二十

国集团领导人第十二次

峰 会 在 德 国 汉 堡 举 行 。

此 次 峰

会，习近平为保护和拉动

世界经济持续健康发展开

出了四剂良方，一起来看。

我们驻守在昔日战场——南昌

今年是中国人民解

放军建军 90 周年。八一

前 夕 ，《中 国 青 年 报》

派出多路记者奔赴平型

关、法卡山、珍宝岛等

昔 日 战 争

发 生 地 ，

探 访 战 场

遗址，讲述驻守部队的强

军故事。

没这些表情包
都不敢和别人聊天

表情包的妙用，你

了解多少呢？是扎心的

老铁，还是厉害的“鹦

鹉 虾 熊 ”

散 热 组 ？

走 ， 带 你

看 2017 流

行表情包。

当毫无防备的漫步者行走在丹麦

首都哥本哈根绿树成荫的郊区时，他

们可能会被隐藏的“巨人”绊倒，感

觉就像格列佛登陆大人国那样。这是

丹麦小伙托马斯·丹博在他家乡创造

的“被遗忘的巨人”。

“所有巨人雕塑都是用回收木材

制 作 的 ， 材 料 主 要 来 自 600 个 旧 托

盘，一个旧木棚，一个围栏，和其他

所 有 我 能 够 找 到 的 木 材 。” 托 马 斯

说，他把“巨人”藏在一些自己喜欢

但又人迹罕至的地方。

托 马 斯 被 称 为 “ 废 品 雕 塑 艺 术

家 ”， 或 “ 可 回 收 艺 术 家 ”， 因 为 他

经 常 翻 垃 圾 桶 ， 把 人 们 不 要 的 东 西

回收再利用，“玩”出艺术范儿。例

如 用 旧 塑 料 桶 做 成 天 鹅 雕 塑 ， 用 牛

奶 盒 子 做 成 巨 型 奶 牛 ， 用 旧 广 告 牌

和 废 木 料 做 成 “ 快 乐 森 林 ” 休 闲 区

等等。

在过去 3 年里，托马斯已经在全

球各地做了 25 个用回收材料制成的

大型雕塑，他希望自己的艺术能激发

人们看到回收利用的巨大潜力，以更

好地照顾地球。

最早让托马斯爆红社交网络的作

品 ， 是 他 的 “ 快 乐 的 城 市 之 鸟 ” 项

目。

“鸟类是居住在我们城市的少数

几种动物之一，确保它们继续在这里

生活很重要。”托马斯说。

从 2006 年 开 始 ， 托 马 斯 和 他 的

团队成员将旧木板、坏掉的滑板等废

弃物进行裁切和拼合，刷上颜色，为

鸟 儿 建 造 了 超 过 3500 栋 五 彩 缤 纷 、

形状各异的“别墅”。它们被投放到

世界各地的城市中，有的被挂在户外

的树上，有的装在大门上，有的则铺

满了建筑物的整面墙壁。

常常有人问托马斯，鸟类真的会

使用这些鸟舍吗？

“我的回答是，如果该地区有鸟

类生存，鸟儿会进入鸟舍。不过如果

把鸟舍挂在嘈杂道路旁的路灯上，鸟

儿是不会钻进去的 ， 但 它 们 会 钻 进

那 些 挂 在 公 园 树 上 的 鸟 舍 。” 托 马

斯 说 ， 他 做 这 个 项 目 ， 既 是 为 了 给

鸟 儿 提 供 一 个 栖 息 的 地 方 ， 也 是 提

醒 人 们 在 城 市 要 给 鸟 儿 留 下 生 存 空

间。

也许是因为从小在童话王国丹麦

长大，托马斯的艺术创作总是充满童

心、童趣。

“ 在 森 林 里 玩 捉 迷 藏 太 令 人 愉

快 ， 如 果 你 找 到 我 ， 我 们 可 以 一 起

玩。我有一大群兄弟姐妹，但我们藏

了起来，不被人类发现，大家叫我们

被遗忘的巨人。”托马斯将“被遗忘

的 巨 人 ” 变 成 了 一 场 寻 宝 游 戏 。 他

制 作 了 一 份 地 图 ， 标 出 了 每 个 “ 巨

人 ” 的 大 概 位 置 。 而 每 个 “ 巨 人 ”

附 近 的 石 头 上 ， 还 有 一 首 专 属 的

诗 ， 提 示 下 一 个 “ 巨 人 ” 的 位 置 线

索。

每 到 周 末 、 假 期 ， 人 们 就 会 走

进 自 然 ， 去 寻 找 那 些 神 秘 的 “ 巨

人 ”， 尤 其 是 孩 子 们 ， 玩 得 不 亦 乐

乎。

友善的特迪、山上的托马斯、桥

下的奥斯卡、山顶的特里尼、熟睡的

路易斯、小泰迪，每个雕塑都在当地

志愿者的帮助下制作，又以其中一名

志愿者的名字命名。

“ 每 个 人 都 知 道 我 们 制 造 了 太

多 的 东 西 ， 又 消 耗 了 太 多 东 西 。”

托 马 斯 在 接 受 媒 体 采 访 时 表 示 ， 他

想 帮 助 人 们 睁 开 双 眼 ， 看 到 自 己 扔

掉 的 东 西 仍 有 许 多 价 值 ，“ 这 是 可

耻的”。

两年前，托马斯曾在丹麦齐尔斯

特 的 一 个 小 镇 修 建 了 一 个 大 型 “ 回

收”雕塑，“他叫自制的西蒙，正在

造自己的腿”。

然而，一场大风暴袭击了小镇，

彻底摧毁了西蒙。

“ 幸 运 的 是 ，14 岁 的 Anine 决 定

帮 忙 。” 托 马 斯 说 ，Anine 只 用 了 两

天时间，就筹到了足够的资金，之后

还和朋友们一起，帮助他和团队用当

地的废木料重建西蒙。

不久，西蒙重生了！他的腿上枕

着一位女伴。托马斯说：“西蒙很高

兴 ， 他 决 定 造 一 个 新 朋 友 ， 名 叫

Anine， 以 他 的 救 命 恩 人 的 名 字 命

名。”

“ 这 太 令 人 吃 惊 了 ！ 他 们 看 起

来 是 如 此 神 奇 ， 充 满 个 性 ， 让 我 觉

得 自 己 又 变 成 了 孩 子 。 我 太 开 心

了 ， 世 界 因 你 而 美 好 。” 一 位 名 叫

“Wezbie” 的 网 友 留 言 称 赞 托 马 斯

和他的巨人们。

编译自 《哥本哈根邮报》 官网、

《赫 芬 顿 邮 报》、 ABC 新 闻 网 （澳 大

利亚） 等报道。

“废品艺术家”的
环保童话

现就读于北京语言大学本科二年级的

周梓琦，在高中时代有个小小的遗憾：没

有在自己最好的年纪看一 次 偶 像 的 演 唱

会 。 而 在 她 所 出 演 的 音 乐 网 剧 《少 年 有

点 酷》 里 ， 她 为 了 去 看 偶 像演唱会偷偷

学习化妆，并成为在演唱会上带头呐喊的

“迷妹”。

这 部 校 园 音 乐 网 剧 《少 年 有 点 酷》，

融合了歌舞、青春、校园、喜剧等元素，

讲述了一群高中生在音乐老师的带领下，

克服种种困难，坚持音乐梦想的故事。

该剧由著名歌手韩磊担任音乐监制，

其主创团队更被称为“高学历剧组”。导演

唐韬、监制王天居毕业于清华大学, 制作

人刘 毕业于北京大学。此外，还有数十位

来自北京知名高校和海外高校的毕业生。

同样的青春 同样的音乐梦想

已在音乐领域从业 5 年多的王天居，

在大学里是一名地地道道的工科生。清华

大学毕业后，在哥伦比亚大学学习计算机

专 业 。2012 年 回 国 后 ， 他 选 择 了 自 己 一

直喜爱的音乐行业，与大学同学联合创办

了公司，一步步耕耘自己的音乐梦想。

前几年，王天居带领团队创作了许多

音乐类短视频，同时他也在思考：怎么样

能够把音乐演唱影视化？

随着互联网时代的到来，网络剧异军

突起，影视剧产业正式进入一个新的发展

阶段。王天居觉得，他们的机会来了。

彼时，刘 创立的“如是娱乐法”是

一家影视娱乐领域的专业咨询服务机构，

王天居的公司正好是如是娱乐法的客户。

一次聊天，让王天居和刘 一拍即合，拍

摄校园音乐网剧的筹备正式开始。

2016 年 7 月，《少年有点酷》 的前传

《薛定谔的猫》 在北京开机，只用 32 天就

完成拍摄，播出后创下了网络 3.2 亿播放

量的成绩。

主 创 团 队 又 经 历 6 个 多 月 的 精 心 打

磨，今年 7 月，《少年有点酷》 正式上线。

在这部剧里，如果不是音乐老师薛士

奇的努力争取，以及新四季合唱团的几名

高中生的坚持，校领导们已经准备取消高

中校园里的一切社团活动。就如周梓琦的

高中生活一样，“在学校乖乖地学习，一

切循规蹈矩，把对表演、对音乐的执着藏

在心里。”

和 周 梓 琦 一 同 担 任 主 演 的 均 为 1997
年、1998 年出生的校园歌手 ，来自国内知

名高校校园歌手大赛的冠军们。小演员们

以接近本色出演的方式演绎各种可爱的少

年，并在舞台上绽放着自己的音乐梦想。

引导观众思考不靠“说教”

得益于主创团队均来自清华北大等名

校，王天居他们带着 《少年有点酷》 进入

北京五中、北师大实验中学、北师大附中

和牛栏山一中等中学做点映会时，得到了

校方的信任和支持。

“其实我们能体会到，中学的老师们

还是会希望学生在课余生活当中有更多的

思 考 ， 不 是 每 天 都 只 专 注 在 自 己 的 学 习

上。”在每场点映会上，王天居都能够深

刻感受到，“虽然这些学生学习表现得很

沉闷，另一方面又很渴望解放天性，以至

于他们在看剧的时候，每一个引起共鸣的

镜头都能惹他们发笑。”

有的时候，王天居都忍不住反问：我

们真的拍得这么好笑吗？

当 新 四 季 合 唱 团 的 同 学 在 一 起 补 作

业 ，面 对 学 霸 的 答 案 和 正 确 答 案 不 同 时 ，

“猴精”的孙天圣掏出手机打开作业帮 App
确认哪个答案正确时；当合唱团的小伙伴

因为怀疑林嘉伽早恋而展开调查，最后发现

她其实是在默默追星时，有中学生忍不住惊

喜地告诉主创团队：“你们竟然真的把我们

的高中生活演出来了！”

同时，主创团队也希望能够把真正属

于学生生活的最前沿、最流行的元素更多

的展示给观众。

因为编剧与播映存在时间差，他们在

进行编剧时会做很多设定，设想在半年后

的播出时，年轻人的音乐世界里又在流行

什么。

王天 居 认 为 ， 作 为 主 创 团 队 ， 在 编

剧 过 程 中 ， 除 了 要 思 考 受 众 喜 欢 什 么 ，

更 要 思 考 戳 中 观 众 内 心 后 要 给 他 们 沉 淀

下来什么。

“就如同剧中林嘉伽追星，却并不想

让她的同学知道。追星这件事有好有坏，

我 们 不 应 是 一 种 说 教 的 形 式 。” 王 天 居

说。

一名观看了北京师大附中点映会的中

学生在豆瓣上给主创团队留言：“高中生

活虽没有如此丰富多彩，更多的时候是一

心只读圣贤书的枯燥与乏味，但我们人生

的意义恰恰是在对抗枯燥、创造生命力的

过程中展现的。”

音乐网剧或将成为下一个“爆款”

《少年有点酷》 之所以被称为“国内

首部”校园音乐网剧，刘 认为，“音乐

剧这一类型在国内一直以来都没有特别成

功的先例，算是一片产业空白。而音乐类

型的综艺节目受众相当广泛，这一部分观

众是可以被优质音乐网剧所吸引的。”

2016 年 10 月 18 日，新传智库联合乐

视 视 频 共 同 发 布 《2016 网 络 自 制 剧 行 业

白皮书》，对网络自制剧的发展特征和行

业现状进行了梳理。该调查结果显示，90
后是网剧最主要的观众，并且学生占比超

过 50%。大学生、研究生是主要群体，无

空闲时间则是初中、高 中 生 不 选 择 观 看

网 剧 的 主 要 原 因 。 而 在 非 学 生 群 体 中 ，

受 教 育 程 度 在 本 科 及 以 上 的 观 众 更 喜 欢

观看网剧。

王 天 居 则 认 为 ， 由 于 中 国 华 语 乐 坛

在 2005 年 前 后 受 到 互 联 网 的 巨 大 冲 击 ，

一 批 网 络 歌 曲 、 超 级 女 声 等 素 人 歌 手 选

秀 节 目 的 兴 起 ， 标 志 着 唱 片 行 业 开 始 了

急剧萎缩，大量的新鲜音乐涌入社会。

“在 2005 年后接触音乐的孩子们，他

们从小吸纳了很多新鲜事物，包括国外的

电子音乐、其他语种的歌曲等，国语乐坛

在他们看来只是一小部分。他们的乐感和

接 受 新 鲜 事 物 的 能 力 也 已 充 分 打 开 。 未

来，等他们长大步入社会、成为主流，面

向这样的大众，只要品质高，他们又有付

费能力，那么音乐网剧或许就会成为未来

的‘爆款’。”王天居说。

不过，因为音乐网剧剧本撰写不同于

普通网剧或电视剧剧本，剧本里面除了剧

情还要恰到好处地插入合适的歌曲，并且

歌曲的歌词还要变为台词。区别于一首歌

曲的 MV 制作，每一首歌曲都要和整体剧

情串联起来，这就导致音乐网剧的剧本完

全和传统剧本不一样，而传统编剧可能都

并不清楚音乐网剧剧本的格式。

“很多内容其实最初都基本上存在于

我们主创的脑子里，我们会想象这个网剧

拍出来是什么样子，但是对于编剧是无法

想象他所写的内容会如何呈现，因此也很

难创作。”王天居认为，打造“爆款”音

乐网剧，编剧目前仍是一大难点。

当地时间 2017 年 7
月 8 日，巴基斯坦木
尔坦，在当地一家比
萨店内，机器人充当
服务员为客人服务。
这些机器人都是由
比萨店老板的儿子
Osama Aziz 所 研
发 的 ，Osama Aziz
是一名电气工程师。

东方IC供图

酷！清华北大毕业后，他们拍了一部网剧

设计师致敬童年 把“老动漫”带进新时代
葫芦兄弟动画片中的火娃当起了老中

医，用“一技之长”喷火给爷爷拔火罐；

二娃则当起了停车场保安，用千里眼和顺

风耳解救找不到车的司机；火娃和水娃合

伙开起了澡堂子，走上了发家致富的创业

路；七娃当起了抗霾小标兵，往返于京津

冀用他的宝葫芦吸走雾霾⋯⋯近日，一组

“脑洞大开”的童年穿越水彩画燃爆了整

个朋友圈，刷屏各大网络社交平台，也勾

起了 70 后、80 后们的童年回忆。

创意来源于生活

这组水彩画出自微信公众号“胡茬叔

叔的小板报”，作者杜可是个胡子拉碴的

北 京 80 后 “ 伪 文 艺 ” 青 年 ， 自 称 “ 茬

叔 ”， 主 打 怀 旧 风 手 绘 漫 画 。 除 了 “ 茬

叔”最自豪的 《当葫芦娃走上社会“再就

业”》 系列漫画，他还创作了有关黑猫警

长、海绵宝宝、七龙珠、西游记等国内外

系列的动漫角色，共计 60 多幅。

对于这组手绘漫画的迅速走红，杜可

非常意外。杜可告诉中国青年报·中青在

线记者，早在两年前，他就开始了这些创

作。最开始只是发在朋友圈里，后来圈里

的朋友都建议做个公号。

“那些国产动画给我们那一代人带来

了很多快乐，如果儿时那些动画片里的好

朋友能跟我们一块儿成长，那他们现在的

生活会是怎样一番景象。”杜可坦言，这

就是他最初想改编动画人物的想法。

“艺术创意其实就是来源生活，只不

过用混搭的方式让那些被淡忘的卡通人物

遇 见 了 高 速 发 展 的 当 代 社 会 。” 杜 可 说 ，

葫芦娃里蜈蚣精春晚摇红包这幅，就是因

为在过年这个全家团圆的日子里反而都在

群里抢红包，许多人吐槽抢了这个群就错

过了那个群，但蜈蚣精可以手脚并用，拿

很多手机一起抢，想想那画面多滑稽；拥

有网红脸的蛇精因为赶上了互联网时代，

当起了主播混迹于高收入人群，谁还逮葫

芦娃，还是要跑车游艇最实在，这幅是想

讽刺下当下社会浮躁心态，特别是那些没

什么真本事靠张整容脸就能月赚本分工人

一生积蓄的网红；孙悟空用筋斗云送快递

那幅，也是源于现如今网购成为购物的主

要方式，人们希望早日收到宝贝的急切心

情等等，创作灵感就来源于这些身边习以

为常的小事。

“对那个时代的致敬”

每天快节奏的工作，无休止的加班，

让“广告狗”杜可觉得自己的工作与当初

的理想渐行渐远，他开始怀念“完全按自

己想法，不需被别人左右”的创作。

上大学之前，杜可一直梦想从事与绘

画相关的工作，毕业后，他在广告公司从

事创意工作已有 12 年。如何在现实与梦

想 之 间 找 到 一 个 平 衡 点 ， 让 他 一 度 非 常

迷茫。“人是需要静下心来思考的，只有

静下来，你才会去关注生活本身。”杜可

反复说。

杜可决定用绘画制造乐趣，为生活减

压。两年前，他再次拿起画笔，在精心挑

选的印着“无远弗届”（不管多远之处都

能到达——记者注） 的涂鸦本上开始了第

一幅画作。在本子上画出草稿，再用水彩

笔勾线填色，最后用橡皮擦掉铅笔稿，不

算创意和找素材的过程，每幅水彩画大概

都需要画五六个小时。

虽 然 在 电 脑 上 制 图 可 能 仅 需 两 个 小

时，但他希望用这种最古朴的方式去对待

童年，“这是一种怀旧的情怀。当你一笔

一 笔 勾 勒 的 时 候 ， 好 像 进 入 了 自 己 的 世

界，找回了童年时简单的快乐，同时也是

对那个时代作品的一种致敬。”

走进杜可的房间，塑料不倒翁娃娃、

猫咪花洒、复古闹钟、铁皮小汽车、《十

万 个 为 什 么》 的 展 示 柜 ， 整 墙 的 黑 胶 唱

片，会让你恍惚觉得回到了小时候。 杜

可是个怀旧的人，这些“宝贝”有些是他

珍藏了 20 多年的玩伴，有些是他近些年

从旧货市场淘回来的。

由于工作太忙，杜可作画的时间并不

多，只能在周末挤时间，两年间才创作了

60 多 幅 水 彩 画 ， 公 号 更 新 速 度 也 很 慢 。

因 为 这 一 点 ， 很 多 粉 丝 也 选 择 了 取 消 关

注，“能坚持下来，真的是靠情怀”，杜可

如是说。

热潮退去后还是要坚持初心

功夫不负有心人，杜可的坚持终于让

这些手绘画被发现了。

6 月 21 日 ， 上 海 美 术 电 影 制 片 厂 官

方 微 博 的 配 图 转 发 ， 将 “ 茬 叔 ” 和 他 的

系 列 漫 画 推 上 微 博 热 搜 。 一 些 公 众 平 台

和 网 络 大 V 纷 纷 转 载 ， 阅 读 量 瞬 间 过 百

万 ， 他 的 公 号 阅 读 量 也 从 几 百 飙 升 到 数

万。

不仅如此，西游记师徒四人在雷音寺

前的自拍漫画得到了六小龄童的转发，并

配文“就这么自拍”。葫芦娃形象作者吴

云 初 在 看 到 后 也 觉 得 “ 这 些 画 很 有 意

思”。能得到老前辈们的认可，让杜可备

感欣慰，“这就是坚持下去的动力”。

很 多 网 友 也 表 示 被 杜 可 的 画 “ 击

中”，纷纷在微博和公众号下方留言，“谢

谢你帮我们这一代人追忆了青春，让这些

过去的故事不至于淡忘在记忆里”。

漫画的走红还引发一波怀旧潮，网友

们 搬 出 了 自 己 记 忆 中 的 童 年 。 有 网 友 感

叹 ，“ 在 那 个 没 有 手 机 玩 ‘ 农 药 ’， 没 有

WiFi 刷剧，没有电脑网购的年代，好像

比现在要开心得多。”

对于走红，杜可看得很淡，“新媒体

时代新闻每天都在更迭，热度很快就会褪

去，这是传播规律。当热潮退去后，还是

要坚持初心，认真对待每一幅作品，才走

得远。”

杜可告诉记者，现在出现了很多走红

的“魔性”漫画 ， 像 将 唐 朝 美 女 幻 化 成

人 身 猫 面 像 的 喵 漫 画 ， 让 刘 备 、 曹 操 坐

在 合 江 亭 前 吃 着 火 锅 喝 酒 “ 论 英 雄 ” 的

古 风 漫 画 ， 能 得 到 大 家 的 追 捧 ， 一 定 程

度 上 与 现 代 社 会 快 节 奏 生 活 状 态 有 关 ，

大 家 更 愿 意 看 到 一 些 具 有 强 烈 反 差 的 混

搭 搞 笑 作 品 来 放 松 心 灵 ， 让 生 活 也 多 些

乐趣和谈资。

现如今，大众需要让自己眼前一亮的

东西，就像“茬叔”的手绘画带来的“意

料之外，却在情理之中”的反差梗，让大

家找到了笑点。虽然不同的漫画火起来的

原因不同，但是杜可认为，“贴近大众生

活，又与大众生活逻辑不同的创意，才会

引起大家的共鸣。”

杜可为经典动漫创造的新故事


